

Servicio telefónico y telegráfico

Nuestra información directa de Madrid, región Vascongada, Provincias y Extranjero

para tocodor; señores de Arrillaga, reloj radium; señores de Mezquiriz, mantequera de plata; señores de Mezquiriz, mantequera de plata; señores de Sobrini, estuches vasos plata; viuda Alzugaray, verde plata y cristal; señores de Ngorre, espejo plata repujada para tocodor; viuda de Araoz, centro de plata; viuda de Garrayalde, portabotellas de plata; señorita de Goicoechea, centro de plata y cristal; señores de Mendiburu, centro de plata; señores de Huder, estuche taza de plata; señores de Mendiburu, figura de porcelana.

Baronesa viuda de Oña, objeto plata para alfileres; señores de Aranzadi (D. M.) centro de plata; señores de Gofri, bandejas de plata; señorita de Irurzun, figura de porcelana; señora viuda de Liza, floreros de porcelana; señores de Ciga, servilletas de plata; señorita de Escobal, bandeja de plata; señores de Arellano, grupo de porcelana; señores de Astrain, bandeja de plata; señorita de Sagüés, bandeja de plata; señores de Arboniés, figura de porcelana; señores de Cincunegui, figuras de bronce; señores de Urrutia, grupo de porcelana; señores de Aguirre, abanico de concha; señorita de Idoate, estuche de plata para dices; señores de Riezu (D. J.), bandejas de plata; señora viuda de Serra, centro de plata; condes de Guendulain, cenicero de plata y cristal; Condesa viuda de Linero, lámpara de sobremesa; marquesa de Reinos, bastón puño plata; marquesa de la Fuente del Valle, caja de plata y cristal para pilillos; viuda de Arellano, cesta de plata; marquesa de Aledo, lámpara sobremesa para escritorio; señora de Sotorzano, escribanía piedra y plata; señores de Garrayalde, reloj con calendario; condes de Linares, estuche juego de afeitar; señores de Cormentzen y Martínez, cuadros pintados; Aveñeno Cañete, petaca de plata; conde de la Real Piedra, copa y cristal y plata; Nemesio Milena, porcelana con luz.

Pedro Gomez juego de café, Alberto Aparicio juego de espárragos, señores de Herrero, servicio de plata para helado; Pedro M.ª Galtibe porcelana luz y reloj; Agustín Martín, jarrones cristal; señores de Pedricio, jarrones porcelana; señores de Escos cajas de plata para puros y pilillos; Julian Echenique, figuras porcelana con luz; marquesa Torre Villanueva, bandeja de plata; Estanquillo Resie, servilletas de plata; Ramon Secades, neceser de acero; Alejandro Ciganda, bastón-paraguas; señores de Molas, servilletas de plata; señora viuda de Masias, carta papeles; señores de Parra, centro de plata; señores de Domenech, tintero de plata; Pedro de la Puente, cartera de piel; señora viuda de Garcia Echarri, centro de cristal y plata; señora viuda de Arraiza, caja para pilillos; señores de Alonso de la Fuente, reloj con calendario; señora de España, bandeja de plata; señora de Gomez, pesa-caritas; señores de Ortega, bandeja de plata; señora viuda de Fornes, bandeja de plata; señores de Meneidez, pila de plata; señores de Ferrer, bandeja de plata; Dr. D. Fortunato Morras, bandejas de plata; señores de Gonzalez Barrera, cartera de piel; Ignacio Balaztena, pesas; señores de Guerdindain (D. P.), centro de porcelana; señorita de Guerdindain (D. T.), bandeja de plata; señora de Teñ, caja de plata para joyas.

edificaciones de Vista Alegre, sobre las cuales ha hecho la correspondiente escritura, pasando una minuta de 6 721 pesetas, ha dejado al árbitro del señor alcalde la reducción de la misma en la forma que crea más conveniente, reduciéndosela a una sexta parte ó sea á 1.120 pesetas, y dando las gracias á dicho señor notario por su altruismo.

Se levanta la sesión á las ocho.

GACETILLAS

En la parroquia de San Nicolás se congregaron ayer á diferentes horas las numerosas amistades de la familia de Badarán, para asistir á las misas que se celebraron en sufragio del alma del malogrado joven abogado don Joaquín María Badarán, cuyo recuerdo no se ha extinguido y sigue inalterable en la memoria de cuantos cultivaron su amistad.

Además, mañana lunes se celebrarán en la iglesia del pueblo de Alizo-In solennnes funerales por el eterno descanso del alma del finado (q. e. p. d.)

A toda su familia reiteramos en este día la expresión de nuestro duelo y simpatía.

Por exceso de original, que se nos ha aglomerado para el presente número, nos hemos visto en la necesidad, de demorar la publicación de una información que sobre las reformas del «Café Iruña» teníamos ya confeccionada.

La publicaremos en el número de pasado mañana martes.

En el convento de las MM. Recoletas hizo ayer tarde su solemne profesión de religiosa la virtuosa joven Doña Rosa Igo, que ha adoptado el nombre de sor Dolores.

Dios conceda á su nueva sierva las gracias de la perseverancia.

En Labiano se van á celebrar grandes fiestas á las Reinas Santa Felicia, cuya festividad se celebrará el día 20 del corriente.

Desde las cinco de la mañana de dicho día habrá en la basílica de la Santa misa cada media hora, hasta las diez en que será la solemne.

A continuación se hará la procesion acostumbrada.

El domingo 25, llamado de la octava, habrá tres misas rezadas, á las cinco, á las ocho y á las nueve. La mayor será á las diez con sermón, que predicará el R. P. Irgoyen, capuchino.

Para comodidad de los fieles que deseen recibir los Santos Sacramentos, habrá abundantes confesores y se administrará con frecuencia la Sagrada Comunión.

«GARAGE MURILLO.»—Tecenderías 18. Comisiones y reparaciones.

Ayuntamiento

Poco después de las seis se reanuda la sesión, ayer suspendida, bajo la presidencia del Alcalde señor Viñes, y asistiendo los concejales señores León, Aidez (D. A.), Negrillos, Subiza, de Luis, Aidez (D. M.), Eugui, Labeiza, Ochoa de Oiza, Arbilta, Aifaro, Pascual y Teñido.

Entre varios asuntos de trámite ordinario, de los que hacemos gracia á nuestros lectores para no ampliar demasiado este extracto, se trataron los siguientes:

Se da lectura á un escrito del concesionario del Ensanche de Pamplona don Angel Galé y Huade, pidiendo se le reiteve de depositar la fianza de 1.000.000 de pesetas, que por ahora debia hacer y prorrogando en su lugar depositar otra fianza de 180.000 pesetas.

Después de una hora y cuarto de laboriosa discusión, sin lograr entenderse, entre una confusión de miles y millones de pesetas, leyes, reales ordenes, comunicaciones, piedras y todo un ilo de cosas referentes al Ensanche, se acuerda aplazar la resolución de lo que pide el señor Galé, hasta la sesión ordinaria del próximo miércoles.

—A otra cosa. Una casa de Barcelona propone la instalación de mingitorios de mármol artificial al precio de cien pesetas.

El alcalde dice que los que actualmente existen, se encuentran en muy mal estado, y anuncia su propósito de cerrarlos para 1.º de Junio.

La comisión de Fomento informará sobre el asunto.

—Se concede á la empresa del «Grand Hotel» la autorización que solicita para utilizar el escudo de armas de Pamplona en ropas, vajilla, etc., del mismo.

Se irata de la manzana de la calle de Mercaderes.

El señor alcalde da cuenta del estado de asunto y de las buenas impresiones que ha recogido en la Diputación sobre la creación de un impuesto para los comercios enclavados alrededor de dichas casas, para ver de conseguirse el derribo.

Se acuerda designar un perito por cuenta del Ayuntamiento, que en unión de los dos que aquellos nombres, hagan la tasación procedente.

Otros asuntos

El señor alcalde presenta tres mociones.

Una solicitando la modificación del artículo 217 de las ordenanzas municipales, en el sentido de que sean destruidos ó clausurados los 32 pozos que existen en Pamplona, en vista de los abusos que se cometen contra la salud, al utilizar sus aguas, que queda aprobada.

Otra solicitando que en lo sucesivo no se construyan casas que no tengan más de 12 metros de ancho, que pasa á informe de la comisión de Fomento, así como otra pidiendo que á las entradas de las calles se coloquen letreros indicadores de la dirección que deben llevar los carros.

Por último el señor alcalde da cuenta de que el notario señor Castedo, teniendo en cuenta el fin benéfico de las

diputado foral don Esteban Martínez Velez.

—Han marchado á Elorz las bellas señoritas Narcisca y Margarita Larraza.

—A Barcelona don Eugenio Sanz.

—Encuéntranse en Roma nuestros ilustros paisanos los dignísimos Prelados de Oviedo y Orense, Doctores Baztan é Ilandeña.

—Ha llegado de Logroño don Antonio Floriano.

—Ha marchado á Lecumberri don Gregorio Iturbar.

—Ha regresado á San Sebastián don Carlos de Unzuon.

—H marchado á Olite el distinguido sacerdote don Eustaquio Berdún.

—A Lodosa don Isidro Gastón.

—A Cintráinigo don Ricardo Navarra.

—A Los Arcos don Ignacio Apezarrena.

—Ha regresado á Sos don Florencio Marco, Ilustre Registrador de la propiedad.

—Anoche en el rápido marcharon á París, donde pasarán una temporada, don Felix Granjuelo, don Nicolás Mangado, don Jesús Ariola y don Cándido Ayestarrá.

Fonda de San Martin

ESTAFETA, 45 2 º
Cena para hoy domingo á 2 pesetas 50 céntimos.

MENU
Entremeses variados
Sopa
Huevos á la bechamela
Pescado
Ave

Postres: pasteles, quecos y frutas.
Nota. Rellenos por todo el día á 50 céntimos ración.

La Directiva de la Asociación de la Prensa ha tratado con la Sociedad «El Irati» la manera de organizar un tren especial desde Sangüesa para el día del Corpus.

Dicha sociedad expuso razones, muy atendibles, que le impiden, bien á su pesar, establecer hoy por hoy, billetes reducidos de ida y vuelta; pero desde luego se halla dispuesta á agregar al tren ordinario todas las unidades necesarias y á preparar un tren especial de regreso á las nueve y media de la noche, siempre que habiese número suficiente de viajeros.

Para organizar este tren de regreso, hace falta saber, aproximadamente, el número de personas que vendrían á la capital.

A este efecto, rogamos encarecidamente á nuestros estimados correspondientes de Sangüesa, Liédena, Lumbrer y Aotz, comuniquen el Presidente de la «Asociación de la Prensa» las impresiones predominantes en sus localidades respectivas, y á ser posible, el número de los señores que estén dispuestos á efectuar el viaje en la forma indicada.

El segundo automóvil «Ford», que para demostración y pruebas ha traído el señor Lafuente, representante de dicha marca, es sencillamente sorprendente, pues admira que un automóvil de las condiciones que éste tiene pueda entregarse completamente equipado por la módica cantidad de 5.400 pesetas.

El citado automóvil es un bonito doble-factor de cuatro-cinco asientos con motor de 20 caballos de fuerza y gran magnetismo alta tensión, que además de producir el incendio del motor, alimenta con buena luz eléctrica dos magníficos faros sin gesto alguno.

Lleva también una capota especial que en cinco minutos se cierra todo el coche, quedando en las condiciones de confort de un «Landulet».

—Estos privilegiados automóviles, además de su módico coste, son sumamente económicos y fácil manejables aún para las personas más inexpertas, por lo que los hace sumamente recomendables á particulares é industriales que por los negocios, que se dedican emplean diversos modos de locomoción, de los cuales sacarán buenos rendimientos.

Como si esto fuera poco, el señor Lafuente no tiene inconveniente ninguno en que el comprador, antes de decidirse á adquirir uno de estos coches, haga con él cuantas pruebas sean necesarias, enseñando su manejo y dirección.

Para asistir á la toma de votos perpetuos de la en el mundo señorita Piler Andreu y en el clero María Providencia, que tendrá lugar el miércoles próximo á las diez de la mañana en la casa de religiosas Adoradoras de esta ciudad, han llegado de Madrid sus hermanos don Miguel y su esposa doña Dolores Abrego con sus hijos José y Luis, de la Habana don Valentín y de Matanzas don Gracian, hijos de nuestros amigos don José Andreu y doña María Legaría.

Sean todos bienvenidos.

Automóviles de alquiler forma Landoulet y Torpedo, productos para automóviles.
Garage Murillo, Tecenderías 18.

Hoy, y los días sucesivos, hasta el jueves, se permitirá la entrada en los corrales de la plaza de cuatro á seis de la tarde, para que puedan ver los toros, á cuantos posean billete para la corrida.

Van muy adelantadas las obras de asfaltado de la calle de los Mártires de Cirauqui, á pesar del malísimo tiempo que en nada favorece la mayor rapidez de las obras.

Esto no obstante, las obras quedarán terminadas para el próximo miércoles.

Mañana á las ocho y media de la mañana deberán presentarse en el Palacio Provincial, ante la Comisión mixta de reclutamiento, para celebrar sus correspondientes juicios de exenciones de quintas, los Ayuntamientos de Elorz, Orreaga, Peraita, Pitillas, Pueyo y San Martín de Unx.

Y el martes á la misma hora los de Sansoain, Santacara, Tafalla, Ujué y Unzué.

Vigorizante poderoso

Aperitivo excelente
Tónico energético
ES EL Vino-Ona

del Dr. Aristegui

Los mareos, dolores de cabeza, fiabilidad de piernas, postración nerviosa se curan con el VINO ONA.

ABANICOS, sombrillas y bastones. Verdaderas novedades. Precios limitadísimos.—Ostiz y C.ª

En la fuación de las Flores que se celebrará esta noche á las siete y media en la parroquia de San Nicolás, predicará el elocuente orador doctor don Blas Gofri, sobre el tema «Deberes y deberes de los padres en la elección de oficio ó profesión y estado de sus hijos».

Mañana celebrará sesión extraordinaria en segunda convocatoria la asamblea de mayores contribuyentes para discutir una partida de 30.000 pesetas votada por el Ayuntamiento, para la primera parte del asanamiento del río Arga, y otra de 1.500 para las colonias escolares varanlegas.

El temporal de lluvias es general en toda la provincia.

En la ribera del Ebro llueve también torrencialmente, y tal como en Coruña se ha desbordado el río Alhamar, inundando los campos en una extensión de cuatro kilómetros de largo por cinco metros de ancho á ambos lados.

Contra la gota, reumatismo, cálculos del riñón y afecciones, el agua de BELASCOAIN es remedio soberano.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis ha dispuesto que en todas las parroquias de la misma se celebren durante la octava del Corpus el solemne tríduo recomendado por la S. C. de Indulgencias.

Y respecto de la consagración del mes de Junio al Sagrado Corazón de Jesús, da por reproducida su circular de 15 de Mayo de 1909.

Por encargo de la Junta de la Escuela de Nazaret, mañana, lunes, á las nueve y media de la mañana, habrá en San Ignacio una misa solemne de requiem en sufragio del alma del R. P. Rodríguez, fundador de dicha Escuela, y á esa misma asistirán las señoras y señoritas de la Junta con las alumnas de dicha escuela.

Hoy se celebran las tradicionales fiestas de Arza, con motivo de conmemorarse hoy la Santísima Trinidad.

Si el tiempo favorece, es seguro que al cercano pueblito acudirán por la tarde muchos pamploneses.

Hemos recibido el primer número de la «Revista Navarra de Medicina y Cirugía», órgano mensual de la Asociación Médica Navarra.

Correspondiendo, por la parte que nos toca, al saludo que dirige á toda la prensa local, deseamos á dicha revista vida larga y próspera.

Preparación para Correos.—La antigua Academia en que han hecho los estudios algunos oficiales del cuerpo de Correos, continúa establecida en Pamplona.—Mayor 81. 11 18 22

Del cercano pueblo de Elío nos comunican que ayer á las dos de la madrugada subió al Cielo el alma de la niña Mercedes Roncal, de dos años, hija de nuestro amigo don Mariano, vecino de dicho lugar.

La pena que á este señor y á toda su apreciable familia ha causado la muerte de su hija, y de la cual nos hacemos partícipes, está atenuada con la seguridad de que el alma de la niña está en el Cielo.

«Cine Belloch».—Hoy domingo, grandiosas secciones desde las cuatro de la tarde en adelante.

Vermout á las siete y media y popular á las nueve y tres cuartos, presentando un glorioso programa.

Precios los de costumbre.

Del tiempo no decimos otra cosa sino que ayer continuaron los chapascos torrenciales y hasta alarmantes.

Primeras horas de la tarde cayó un aguacero tremendo.

Pasado que fué, al cabo de dos horas, despejó el cielo y se puso con buena cara.

La Junta provincial del Censo celebró ayer tarde su tercera y última sesión, para despachar las últimas reclamaciones de inclusión y exclusión que tenía pendientes.

«GARAGE MURILLO.»—Tecenderías 18. Gasolinas, grasas y aceites minerales.

Mañana ha marchado á Bilbao para asuntos profesionales, el valiente banderillero «Rojantos», que pronto estará de vuelta para tomar parte en la corrida de la Prensa.

Han sido destinados, con ascenso, á prestar servicio en la cárcel celular de Madrid, el vigilante de la cárcel de Pamplona don Jenaro Dao Izquierdo, y de Zaragoza nuestro paisano don Sevillano Aguinaga.

En la duda bebed rioja Franco-Española y acertaréis.

La brillante banda de Constitución tocará hoy en la Plaza del Castiello de once y media á una el siguiente programa:

1.º Paso-doble «Sangre andaluza».

2.º «Lopez».

3.º Fantasia de la opereta «La paloma del barrio».

4.º Fantasia de la opereta «La geología».

5.º «Vives».

6.º Pot-purri de la cupletista Goya, arreglado para banda por P. Quirga.

VINO ONA.—Regulariza el sistema nervioso y tonifica el organismo.

Han sido nombrados los siguientes Registradores sustitutos de esta provincia:

De Pamplona, don Juan Lazcano.
De Estella, don Victoriano Lacarra.
De Aotz, don Fermín Ayacho.

El martes próximo darán comienzo en la Audiencia los juicios por Jurados correspondientes al partido judicial de Pamplona.

Hay solo tres causas señaladas: dos por homicidio y una por robo.

Dr. ARRECHEA, Oculista, Chaptelle, 10, 1.º Gratis á los pobres.

En la madrugada de ayer se desprendió un gran trozo de medianil de la casa número 16 de la calle de la Curia, produciendo este accidente gran alarma entre los vecinos.

Por fortuna no ocurrieron desgracias.

En el Hospital civil fue ayer curado Ezequiel Latasa, de una herida en la pierna, que le produjo un perro al morderle.

El chuchón en cuestión, propiedad de Román Santafé, ha sido puesto en observación por si presenta indicios de hidrofobia.

A. ARBUNIES especialista en enfermedades de GARGANTA, NARIZ Y OIDO. Consulta de 11 á 1 y de 5 á 7. Paseo de Valencia, 26, 3.º

Ante la Alcaldía fueron ayer denunciados: una individuo por depositar basura en la vía pública, una joven de Fustinas por postular en la vía pública y el dueño de una galera que se hallaba abandonada en la vía pública.

Además fueron encarados en la plaza de toros dos perros que fueron encontrados abandonados.

Nos dicen de Tafalla: «A las once de la mañana ocurrió un sensible accidente en la calle Misericordias».

Estando jugando con una cartuchopistola de dinamita las niñas Angeles Aguirre y María Solchaga, les dió la mala ocurrencia de tirarlo al fuego, explotando en seguida é hiriendo á dichas niñas y á una hermanita de la última llamada Pilar, siendo las heridas de relativa consideración.

Las amas frescas que toman diariamente VINO ONA crían más robustos los niños.

Para enterarles de asuntos que les interesa, se servirán presentarse en el Negociado de Estadística del Ayuntamiento de esta capital Melchor Larreañeta Palacios, Eloy Huade Alzcorbe, Luis Garcia Abete, Andrés Urrutia Labri, José Lapeña Perez, Idefonso Urroz Labiano, José Argeiz Sanz, Jacinto San Román Ciraco, Juan San Román Ezau, Leopoldo Lagana Landas, Ismael Crego Ordoz.

Tejados sin goteras: Con «Uralita» teja de cemento y amianto comprimido.—Loydi, Pamplona.

Salón Novedades.—Nuevo abono.

Terminado el presente abono con la sección vermout gran moda de hoy, se abre uno nuevo por otras cinco vermouths de días festivos, al precio de dos pesetas, en cuyo importe va incluido el impuesto municipal.

Las horas de abono serán para los actuales abonados el lunes de cinco á siete de la tarde, y para los nuevos el martes á la misma hora.

Programa seleccionado para hoy: Sinfonía.

«Legos del país de Salzburgo», natural.

«Gumont Actualidades, núm. 17», revista.

Estreno de la colosal película dramática de 870 metros en dos partes titulada «En los umbrales de la tumba».

«Un obsequio vengabundo», comedia.

«Cuántos artríticos gozarían y de salud perfecta si hubiesen ensayado para la curación de las afecciones, mal de piedra, reuma, cistitis, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., un remedio tan seguro y eficaz como la PIPERAZINA Dr. GRAU».

Dr. Carlos Amat OCULISTA
ESLAVA 1, 1.º—Teléfono 59.

A los que tienen árboles frutales interesa leer el anuncio sobre la COLA TANGLEFOOT. Con pocos céntimos se evita que suban los insectos á los árboles.

Publicaciones

«La catástrofe del Titanic», referida por uno de los electricistas que iban á bordo y pudo salvarse, forma el 5.º tomo del «Libro de la vida». Precio: 30 céntimos.—Pedidos á Velázquez, 42, Madrid.

rocarril de Vitoria-Los Mártires-Estella.

Los comisionados regresarán mañana.

El correspondiente Vizcaya

Bilbao 17 (10 noche).

El Santo del Rey

Con motivo de la festividad del cumpleaños del Rey, se ha celebrado en la Diputación ante el Gobernador civil una brillantísima recepción de autoridades, corporaciones y nutrida representación de los partidos dinásticos.

Muchas casas de significados monárquicos ostentan colgaduras con motivo tan plausible.

Foot Ball

Se espera con interés el resultado del partido que mañana han de celebrarse en los campos de Joseleta de esta jurisdicción los dos equipos del Racing y Athletic que se disputaron en Madrid el campeonato.

El señor Madariaga

Circulan rumores de que el diputado republicano Sr. Madariaga piensa afiliarse en cuanto pasen las actuales circunstancias al partido liberal.

Esto es comentadísimo.

Jira escolar

Los alumnos del Instituto realizarán en breve una jira á Orreaga acompañados de sus profesores.

El correspondiente Guipúzcoa

San Sebastian 17 (10.30 noche).

Sport vasco

En el frontón Moderno han jugado esta tarde Goicoechea y Aramburu, contra Echaniz y Ucin.

La primera mitad del partido fué muy competitiva; no así la segunda, en la que dominaron por completo los primeros, que fueron los que al fin ganaron por 18 tantos de ventaja.

Visje de prácticas

Los alumnos del último curso de la Academia de Administración militar, á pesar de ser hoy fiesta nacional, han seguido esta mañana sus visitas de prácticas por el puerto de Pasajes y astillero, Factorías, Hospital militar y depósito de substancias de esta capital.

Al mediodía fueron obsequiados con un banquete por sus compañeros de servicio en San Sebastian en el restaurant del monte Iguelo, reinando durante el acto gran fraternidad y alegría, y dándose al final repetidos vivas al Rey y á España.

Mañana salen dichos alumnos para Vitoria.

A Paris

La Cámara de Comercio española de Paris se ha dirigido al presidente de la Cámara de Comercio de Guipúzcoa, participándole que por acuerdo de los comités constituidos en Paris de cinco agrupaciones comerciales, se ha acordado invitar á todas las Cámaras oficiales de España para que designen un representante que acuda á las fiestas que se celebrarán en dicha capital francesa con motivo de la gran semana de carreras del 22 al 29 de Junio.

Los representantes que acudan serán obsequiados espléndidamente.

Por lo pronto la Cámara de esta capital se muestra propicia á designar un representante.

La festividad del día

A causa del mal tiempo se ha suspendido este mediodía la recepción de autoridades que estaba anunciada en el Gobierno militar, con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey.

Por las autoridades y entidades se han cursado telegramas al Palacio del Monarca y de adhesión al Trono.

Por la noche los edificios públicos han lucido iluminaciones.

En los mercados se celebró la fiesta del Patrono San Pascual Bailón con música, gaitas y bailes.

La pesca

Bajo un torrencial aguacero, pues no ha cesado de llover en todo el día, salieron á sus habituales faenas los vapores pesqueros, que regresaron al puerto con las siguientes cantidades de pescado:

1.000 kilos de merluza, que se vendieron de 1,40 á 1,50 pesetas el kilo.

700 de pescadilla de 0,70 á 0,80.

150 de congrio de 1,60 á 1,70.

Gabinetes dentales del Dr. V. Lacarelle

DE LA NATIONAL MEDICAL UNIVERSITY OF CHICAGO

Diplomado de la Escuela Dental Francesa, Academia de Paris, Cirujano Dentista de la Facultad de Medicina de Madrid, Dentista de la Beneficencia y de los Regimientos de Pamplona, Caballero Comendador de la Real Orden de Isabel la Católica, Gran premio Medalla de oro Paris de 1910
CON LA COOPERACION DEL ODONTOLOGO MR. FRANCOIS NOGUES, CIRUJANO DENTISTA DE LA FACULTAD DE MEDICINA Y ESCUELA DENTAL DE PARIS

Instalaciones únicas en España

Rigurosa Asepsia, prontitud.—Los procedimientos modernos empleados en nuestro laboratorio por especialistas que bajo nuestra constante dirección desempeñan la Prothesis nos permite terminar los trabajos encargados en un tiempo sumamente mínimo.
Dentaduras de una a diez piezas se entregan a las ocho horas del encargo y de diez piezas en adelante, hasta las dentaduras completas, en treinta y seis horas.
De todos los trabajos que salen de nuestros Gabinetes se dan amplias garantías, Honorarios despues de entera satisfacción. Exposición diaria de nuestras obras. Tarifa especial para la clase médica, el clero y las comunidades.

Sección económica.—Dientes desde 7 pesetas; dentaduras completas desde 200. Extracción 1 peseta; consulta gratis.

Calle Zapatería, número 50, piso 2.º—Pamplona

jurisdicciones a petición precisamente de la clase obrera.

Ha dicho que ha conferenciado extensamente con Luque, pero que es totalmente incierto que ocurra ninguna anomalía en Marruecos.

El general Alfau no ha venido todavía a la península conforme tenía anunciado, por cuanto que ha preferido esperar que llegue a Ceuta el nuevo comandante general de aquella plaza señor García Menacho, pues quiere conferenciar con él.

Después ha dicho que si había tiempo después de la recepción de hoy, haría el monarca una extensa propuesta de concesión de cruces de Isabel la Católica.

EL CUMPLEAÑOS DEL REY

Esta mañana el monarca ha oído misa muy temprano en su oratorio particular, recibiendo la Sagrada Comunión.

Después, a las diez, ha habido misa solemne, a la que ha asistido toda la familia real.

Esta noche se celebrará banquete oficial en Palacio y después se dará en el mismo una función cinematográfica.

Recepciones del día

Como de costumbre, se ha celebrado en Palacio recepción de autoridades.

Los alrededores de la plaza de la Armería se encontraba llena de gente. Las banderas de música de todos los regimientos de guarnición en Madrid estaban allí, tocando por riguroso turno de antigüedad piezas de su repertorio.

La del Senado

A las dos y media ha hecho su entrada en Palacio la comisión del Senado presidida por don Eugenio Montero Ríos y en la que figuraban el marqués de Laurencia, Torres Dávila, arzobispo de Tarragona, vizconde de Val de Erro, conde de Casa-Valencia, obispo de Madrid Alcalá y gran número de senadores que se han sumado a la comisión oficial en las puertas del alcázar.

Una vez en el salón del trono, en el que se encontraba el rey vistiendo el uniforme de gran gala de capitán general con las veneras de las cuatro órdenes militares y el toisón, acompañado del gobierno—á excepción de Villanueva—de uniforme, y de los grandes de España y gentiles hombres de servicio, el marqués de la Torre y del general Aznar, Montero Ríos pronunció el acostumbrado discurso, haciendo alusión al triunfo del viaje á París.

El rey contestó con otro discurso elocuente, mostrando su agradecimiento al Senado por la felicitación y al propio tiempo su satisfacción por el éxito del viaje regio en cuanto que ha sido el triunfo de España en el extranjero.

La del Congreso

Seguidamente ha penetrado en el salón del trono la comisión del Congreso presidida por el primer vicepresidente señor Aura Boronat, la cual era numerosísima, formando parte de la misma, entre otros muchos, los señores Maura, Vialde y Sanchez Guerra.

Se han pronunciado los discursos de ritual y el monarca ha conversado después con algunos diputados, especialmente con el señor Maura.

Recepción militar

Después de haber celebrado la recepción de grandes de España y gentiles hombres, que ha sido nutridísima, y á continuación la militar presidida por el capitán general de Madrid señor Marina.

Ha sido esta recepción tan numerosa que puede asegurarse serán centados los militares de esta guarnición que han dejado de asistir á ella.

La popular

La recepción popular ha sido también no menos brillante, pues no bajarían de tres mil las personas que, ostentando diversas representaciones, han desfilaro ante S. M.

Terminada la recepción, el monarca se ha cambiado de ropa y ha marchado á la Casa de Campo, donde ha pasado el resto de la tarde jugando al polo con el marqués de Viana y otros aristócratas.

Lo que dice Romanones
Al salir Romanones de Palacio una vez terminada la recepción, ha mencionado que se encontraba satisfechísimo del brillante resultado de ésta.

Ha añadido que el monarca se encontraba fatigado y por esa razón ha aplazado la firma de concesión de mercedes á distintas personas. Se firmarán el lunes.

De la cuestión política ha rehuido hablar el jefe del gobierno, mostrándose altamente empeñado en afirmar que el gobierno tenía ya candidato para la presidencia del Congreso, pero que era inútil que nos esforzásemos en averiguarlo, pues nada habíamos de lograr.

Banquete en Palacio
Con motivo de la solemnidad de hoy está celebrando en Palacio y en el que concurren la familia real, gobierno, y cuando los ministros sus señoras, se-

ñores Maura, Linares, Marina, Montero Ríos, Aura Boronot, etc., etc.

El banquete es de 80 cubiertos y asiste al mismo la princesa de Rumania.

Pío Gullón, dimite

El conde de Romanones ha recibido á última hora de la tarde á los periodistas, manifestándoles que le había visitado el presidente del Consejo de Estado don Pío Gullón para presentarle la dimisión de su alto cargo, fundada en que era un deber de conciencia combatir el proyecto de mancomunidades en el Senado y para ello quería quedar previamente en libertad de acción.

Aun cuando el conde de Romanones le ha dicho que eso no obstaba en ningún modo para que siguiese en el desempeño del cargo, don Pío Gullón se ha mostrado irreducible en su actitud.

Lo que dice Urzaiz

El exministro señor Urzaiz ha manifestado á un periodista que no cree á su juicio apurar más al partido liberal, y que la caída del actual gobierno ha de determinar la subida al poder de los conservadores, como consecuencia obligada y forzosa de la situación interna porque atraviesa el partido liberal.

Ha dicho que Azcarate hubiera aceptado la presidencia del Congreso, sino fuera porque la conjunción se lo prohibió terminantemente en una de sus últimas reuniones, y así lo comunicó el señor Azcarate á un ministro que había intervenido en estas negociaciones, por medio de una carta que contenía las más laudatorias frases para el monarca.

A Larache

Málaga.—Habiendo cesado el temporal, se ha verificado sin novedad el embarque del Batallón de Cazadores de Las Navas, siendo despedido por las autoridades de todos los órdenes.

Los empleados civiles

Presidida por el señor Betegón ha tenido lugar la asamblea de los empleados civiles del Estado.

El presidente expuso el objeto de la asamblea, siendo aprobadas por unanimidad las bases, que se refieren á la unión de los funcionarios administrativos de España, fundación de un periódico defensor de los intereses de la clase y recabar del gobierno el aumento de los sueldos.

El acto tuvo lugar en el Centro de Amigos del País.

Otra asamblea

Esta tarde ha tenido lugar también la asamblea de artes litográficas.

Entre las conclusiones aprobadas, figura la de gestionar que las vacantes ocurridas en las escuelas de Artes y Oficios solo se provengan de profesionales.

Protestar de los proyectos del gobierno sobre armamentos é infantes que se derogue la ley de Jurisdicciones.

Toros en Madrid

Con una tarde despacible, muy hámeda y de viento huracanado, se ha celebrado la novena corrida de abono, lidiándose ganado de Santa Coloma, por las cuadrillas de Machaquito, Pastor y Gallito chico.

Así y todo la entrada no pasa de regular.

El ganado de Santa Coloma, bien presentado, ha sido un portento de bravura y nobleza.

Al hacer el paseillo los matadores son aplaudidos.

PRIMERO

Es negro, gordo, de regular tamaño, bien avilado de harramientas y muy bravo en todos los tercios.

Macheco aprovecha las excelentes condiciones del excelente animal y lo trata valiente y desde buen terreno, siendo aplaudidos dos pases naturales en que los pitones rozaron el pecho del torero.

Entrando con coraje, deja media en lo alto, que dá con el bruto en tierra. El cordobés escucha una ovación.

SEGUNDO

Castiello, de tipo igual á su antecesor y más bravo. Un tercio ideal.

Pastor es ovacionado al veronquear. En los quites queda el amo Joselito, por la veracidad de su repertorio y por la figura de la ejecución.

Todos creen que Pastor va á sacar provecho de esta perita en sí, pero se equivocan pues la cosa resulta á medias.

Torera valentísimo, pero no sujeta al toro, que de puro bravo, le come el terreno, resultando la cosa con excesivo boloteo.

Entra con guspeza, pero no llega al pecho; media bien colocada que hace doblar al de Santa Coloma, escuchando Pastor pitos y palmas, aunque más de estas.

TERCERO

Negro, también de bonita lámina, pero á los primeros lances se declara burriciego, lo que dá ocasión á una ruidosa protesta.

CUARTO

Cardeno, precioso, bravo, noble y cuento puede decirse. Además lleva las armas bajas y cortas.

Machaquito le toró con su manera peculiar, que tanta emoción produce. Hubo dos pases por bajo en redondo, en los que Rafael se apretó de veras.

Al entrar por uvas, se desvió de recta, dejando el sabie caído y atravesado.

Salí Machaquito de la plaza, para Barcelona, entre pitos ruidosos.

QUINTO

Negro, fino, valiente é irreprochablemente recortado.

Muy pegajoso con los pliegos, dá ocasión á lucidos quites, de los que la mejor parte correspondió al chico de las de Gallo.

Pastor se encara con su segundo regallo y á los dos pasos cunde de nuevo la desconfianza: indudablemente este hombre ha perdido los papeles; no anotamos en toda la faena un solo pase de ley y en cuanto á su labor con el estoque fué desdichada.

Un pinchazo con cuarteo; otro malo, saliendo desarmado, una tejadura librando el pitón, otra echándose fuera y una entera caldísima.

SEXTO

Negro, finísimo y de constitución escautórica. Un precioso ejemplar, cuya presencia en el ruedo provoca una enorme ovación é mayoral de la ganadería.

Los lances de capa con que Joselito Gallitín, son monumentales por lo artísticos. Los aplausos del comienzo cleran en entusiasta ovación al terminar con una ceñida media verónica.

En los quites se le aplauden dos finos recortes y una preciosa larga camblada.

Toma las banderillas y el entusiasmo llega á lo inenarrable.

Con la muleta una faena vistosísima, en la que hubo pases de todas clases. Al final de uno de ellos se arrodilla el diestro pegado al cuello del toro y así permanece cerca de un minuto.

Terminó de tres medias estocadas. El torero superior, el matador muy deficiente.

El toro quedó quebrantado durante la faena de Gallitín, que aunque muy bonita fué larga y de escasa eficacia.

POSADA Y BELMONTE EN LINARES

Con buen tiempo y un lleno rebosante, se ha celebrado esta tarde en Linares la novillada.

Los novillos de Gonzalez Nandin buenos.

Rosallo toró valiente al primero, colocando una gran estocada tras dos pinchazos.

Ovación y oreja.

Possá toró con eficacia al segundo, echándolo á rodar de una entera descolgada.

Belmonte dió al tercero tres verónicas monumentales: á la cuarta le alcanzó el toro volteándole por la fogle aparatosamente. Pasó á la enfermería, pero salió á la hora de matar, realizando una brillante faena. Con la espada dos pinchazos, media legatijera y descabello.

Ovación.

Rosallo necesitó pinchar siete veces para mandar el cuarto al desolladero.

Terminó de una baja.

Posada alcanzó un clamoroso éxito en el quinto, al que toró parado y mandando con la izquierda y recetó un estupendo volapié.

Ovación y oreja.

Belmonte puso cátedra de capa y muleta con el que cerró plaza. Después entrando con guspeza un gran pinchazo. Repitió con una estocada soberana.

Ovación y oreja.

4.885: las Horas á 27.38: el recorridor á 100.00.

MENCHETA.

Madrugada

Desgracias aéreas

Madrid 18 (2 madrugada)
Berlín.—En el aerodromo de Johannistal se ha desarrollado una gran desgracia.

Un avisor se ha elevado con una pasajera. Ha virado el aparato y ha resultado muerta la pasajera y con heridas graves el avilador, llamado Goertze.

MENCHETA.

Euskal-Jai

A las tres y media de la tarde.—Errasti y Marquinez, azules; Irigoien y Olazola, rojos.

Segundo partido.—Latasa y Aguinigaldia, del 9, azules; Besterrica y Oyarzabal, del 8, rojos.

¡Labradores!

Se vende sulfato inglés garantizado 99.99 por 100 de pureza á 0.80 céntimos el kilo por suelto y 0.75 céntimos de 20 kilos en adelante.

Caldó bordelés, legítimo á 0.95 céntimos el kilo.

De venta en Tafalla, Camino Real número 12, casa de Aquilino Marcos. 4-1

Arriendo de molino

Se arrienda el molino harinero de Eriete (Cendea de Cizur). Para informes dirigirse á Mariano Roncal, en Elfo. 3-1

Se arrienda

la casa número 4 de la calle del General Marlon (antes Pozo-blanco) con su tienda correspondiente.

Para tratar de precio y condiciones, con don José María Aparra, valle de Salazar, Jaurrieta. 3-1

Subasta

Se desea vender en pública subasta un prado sito en término de Cizur de 35,92 áreas (4 robadas). Para informes dirigirse á Micaela Irurzun, en Oñiz. 4-3

Pieles

El día 20 del mes corriente á las once y media, tendrá lugar en la Sala Consistorial la subasta de pieles de cordero de la administración de carnicería.

Cátedra 14 de Mayo de 1913.—El Presidente, P. O. B. Urzaiz. 4-4

Piano

media cola marca Boissollet. Se vende en pesetas 800. Darán razón: E. Luna, Consistorial 39, Pamplona. 6-6

El que desee

comprar ovejas con oordros y vaci seas, dirija á Fermín Pérez, Plaza de la Cárcel, núm. 1, Tudela. 8-6

A los panaderos

Se venden completamente nuevos lo ensares de una panadería.

Para informes dirigirse á Ignacio Miranda en Tudela (Navarra). 15-7

Establecimientos

PROVINCIALES DE BENEFICENCIA DE NAVARRA

En el Palacio de la Excmo. Diputación, y site la Comisión Directiva, se admitirán proposiciones el día 23 del corriente y hora le las once de la mañana para el suministro de vaca y cerneo el Hospital é Inclusion, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la administración de dichos Establecimientos.

Pamplona 12 de Mayo de 1913.—Por acuerdo de la Comisión Directiva. El Administrador, Vicente Martín. 9-6

Huéspedes

estables á 2 pesetas 50 céntimos

Desayuno: Café y bollo de leche. Comida: Sopa, legumbre, cocido, principio y postre. Cena: Sopa, verdura, principio y postre. Habitación espaciosa y ventilada. Informar en esta Administración. 6-3

Cría

hace falta, con buenas referencias para servir extramuros. Informarán, Compañía núm. 11.º 3-3

Dr. Fernandez Bravo

OCULISTA
Consulta de once á dos. Gratis á los pobres
Calle de San Saturnino, núm. 7, 2.º izm. s. d. 27

Ferías en Lumbier

Las antiguas y renombradas ferías de esta villa se celebrarán, como en años anteriores, durante los días 31 de Mayo, 1 y 2 de Junio del año actual, dándose pastos libres en los zotos de Larrea, Bijaes y Mirande.

Lumbier 14 de Mayo de 1913.—El Alcalde, Mariano Arrasate. 5-2



No más hormigas en los árboles frutales

empleando la «COLA TANGLEFOOT» producto norte-americano. NO SE SECA durante tres meses. De positivo resultado, sin perjudicar en lo más mínimo la corteza del árbol. Valiosos certificados de la GRANJA EXPERIMENTAL DE BARCELONA y de muchos agricultores.
Precio: Ptas. 2'50 una lata de medio kilo.

DE VENTA EN PAMPLONA DROGUERIA DE Zoilo Perez

CREDITO NAVARRO

SOCIEDAD ANONIMA FUNDADA EL AÑO 1884
Capital, 6.000.000 Ptas.

OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES

DE TUDELA, ELIZONDO, ESTELLA Y SANGUESA

Compra y venta de Valores.—PRÉSTAMOS Y CUENTAS DE CRÉDITO, con garantía de Fondos Públicos, valores industriales ó firmas acreditadas.—DESCUENTOS de otras sobre plazas, de pagarés con garantías de firmas solventes, de imposiciones y cupones.—Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos Extranjeros y BONOS DE POSTE.—Préstamos hipotecarios.—Giros y negociaciones de letras.—CHEQUES sobre España y otras naciones.—Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia.—Transferencias de fondos desde la Central á nuestras Sucursales y vice-versa.

Imposiciones á plazo de un a.º ó 3 1/2 por 100 anual.—Cuentas corrientes y depósitos, cuentas efectivas á la vista con interés de 2 por 100 anual.—En moneda extranjera se abona el uno por 100 anual.

CONFRES DE ALQUILER

Obra pía de Urquijo ¡Alerta, ciudadanos!

El Patronato de la Obra pía fundada por el Excmo. Sr. D. Estanislao de Urquijo, Marqués de Urquijo, ha acordado conceder legados de 750 pesetas cada uno para dotar jóvenes solteros de ambos sexos, naturales de esta ciudad y residentes en la misma, de edad de 20 á 30 años, amos inclusive, de buena conducta moral y que carezcan de bienes de fortuna. En su virtud los que reúnan estas condiciones y aspiren á cada uno de los legados, deberán solicitarlo de este Patronato desde hoy hasta fin del presente mes, acompañando á la solicitud su partida de bautismo y un certificado de buena conducta moral expedido por el Párroco de su residencia y otro certificado del Alcalde en que se haga constar su residencia y carencia de bienes del solicitante. Estas solicitudes documentadas se presentarán al infrascripto Párroco de San Saturnino, Tendencias 21.

El Patronato, en uso de sus facultades, adjudicará los legados á los pretendientes que á su juicio reúnan mejores circunstancias para ser favorecidos con el dote, el cual será entregado cuando el sgraciado ó agraciado acredite haber tomado estado de matrimonio canónico, y caducará el derecho á su percibo á los cuatro años de concedido sin haberlo verificado, adjudicándolo á otro que llene los requisitos necesarios al efecto.

Los aspirantes que no hubiesen sido agraciados en años anteriores podrán reproducir su pretensión en el presente, recogiendo los documentos antes presentados; si no lo hacen se entenderá que renuncian á la pretensión.

Pamplona 10 de Mayo de 1913.—Francisco Gonzalez, Párroco de San Saturnino. 11 18 25 3-2

El Patronato, en uso de sus facultades, adjudicará los legados á los pretendientes que á su juicio reúnan mejores circunstancias para ser favorecidos con el dote, el cual será entregado cuando el sgraciado ó agraciado acredite haber tomado estado de matrimonio canónico, y caducará el derecho á su percibo á los cuatro años de concedido sin haberlo verificado, adjudicándolo á otro que llene los requisitos necesarios al efecto.

Los aspirantes que no hubiesen sido agraciados en años anteriores podrán reproducir su pretensión en el presente, recogiendo los documentos antes presentados; si no lo hacen se entenderá que renuncian á la pretensión.

Pamplona 10 de Mayo de 1913.—Francisco Gonzalez, Párroco de San Saturnino. 11 18 25 3-2

Comisión Municipal

DE BENEFICENCIA DE PAMPLONA

En la Administración de la Casa-Misericordia se admitirán hasta las siete de la tarde del día 26 del presente mes las peticiones que se presenten solicitando puestos, casetas y terrenos para la venta de géneros y colocación de barracas de especímenes durante las próximas ferias de San Fermín.

Pamplona 6 de Mayo de 1913.—El Presidente, Alejo Aldaz. 11 15 y 18 3-3

NUEVA TEJERIA MECANICA DE INDUSTRIALES DE PAMPLONA

SOCIEDAD ANONIMA

El Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado recabar de los señores Accionistas el segundo dividendo pasivo correspondiente á un 25 por 100 de capital suscrito, cuya cantidad se hará efectiva en las Oficinas del «Credito Navarro» para el día 25 de los corrientes y cobiesido el correspondiente resguardo, se ruega á los señores Accionistas se presenten en las Oficinas de esta Sociedad, de NUEVE de la mañana á UNA de la tarde, hasta el día de la fecha indicada, provistos de los resguardos correspondientes al primero y segundo dividendo, al objeto de recoger de esta Sociedad el documento correspondiente.

Pamplona 12 de Mayo de 1913.—Por acuerdo del Consejo, el Presidente, Andrés Gorriacho. 16 18 20 22

Subastas

DE HIERBAS EN LUMBIER

El día 25 del actual, á las once horas, se celebrarán en la Casa Consistorial de esta villa, las subastas para los arriendos de las hierbas de la Sierra y las de Laiti y Oiaz, bajo los tipos y condiciones que se leerán en el acta.

Lumbier 14 de Mayo de 1913.—El Alcalde, Mariano Arrasate. 3-2

Herrador

Se necesita uno que sepa forjar algo. Lindachiqua 8. 4-2

Sirviente

Se necesita en Tudela que sepa guisar, lavar y planchar. Ganará 15 pesetas mensuales. Razón Camino Real, núm. 40. 2.º 3-2

Frontón Moderno

Centro de diversión y entretenimiento económico, juego de bochas, rana y otras diversiones. Cantina con bebidas de lo mejor, curiosidad é higiene. Mafueta 13, Pamplona. x 3-2

SOCIEDAD

“Aguas de Tafalla”

Concurso de obras

Para llevar á cabo las obras que comprende la construcción de dos depósitos de agua, de una capacidad total de setecientos cincuenta metros cúbicos, con cubierta de cemento armado, sobre terreno nivelado, esta Sociedad abre un concurso de proposiciones por el plazo que terminará el día 24 del corriente.

Los planos y condiciones de las obras estarán de manifiesto en las oficinas de los señores Mágica, Arellano y Compañía, de Pamplona, donde deberán los concursantes presentar sus pliegos.

La Sociedad se reserva el derecho de admitir la proposición más conveniente, sin tener en cuenta el menor coste de las obras.

Tafalla 12 de Mayo de 1913. El Vice-Presidente del Consejo de Administración, Atanasio Mutuberría. 6-6

Bicicleta

Se vende una para carreras en muy buen uso. Dirigirse á la barbería «El Centro», Comedias 4 Pamplona. 3-2

Pastos

Desde el día 15 de Mayo se arriendan en el monte de Fontellas cuatro cuarteles que suman una superficie aproximada de 1.200 hectáreas

